
公元2023年07月05日（星期三）                                                                                                                                                                                               15

本报记者 蒋升阳 付 
文

泉州石狮卡宾创意
园内，布料经自动裁剪
机分割后，沿着智能吊
挂系统送到具体岗位，
由工人缝制后一路送往
仓 库 ； 漳 州 三 宝 集 团
热轧卷板厂里，超1300
摄氏度高温的铁水，沿
着全自动生产线向前流
淌 ， 冷 却 成 为 高 强 度
钢……

2021年3月，习近平
总书记在福建考察时强
调，在加快建设现代化
经济体系上取得更大进
步。牢记总书记嘱托，
福建把发展着力点放在
实体经济上，不断推动
传统产业数字化、智能
化升级，培育新能源、
生物医药等战略性新兴
产业。2022年，全省工

业增加值1.96万亿元，
总量居全国第五位，规
模以上工业增加值增长
5.7%。

“服装流水线实现
智能化、自动化，使订
单进度把控更精准，产
品质量更好、产能利用
更 高 。 ” 卡 宾 服 饰 ( 中
国)有限公司制造事业部
负责人黄庆彬介绍，作
为石狮市数字化改造示
范项目，公司生产车间
实现全面改造升级。

石狮市有8000多家
纺织服装及配套企业，
从业人员超16万人。当
地引导纺织服装产业顺
应市场需求转型升级，
推动企业提升研发能力
和市场反应速度，逐步
告 别 低 端 代 工 生 产 模
式，转向生产高附加值
的创新产品。去年，全

市服装行业358家规模以
上企业实现产值851.95亿
元。

过去3年，南安市九
牧集团累计销售额超500
亿元、投资近百亿元，
平均增速30%以上。公
司在全球设有16个研发
中心，以每年不低于销
售额10%的资金投入研
发。“公司研发团队超
5000人，其中科学家、
专家占比40%，外籍专
家占比15%。”九牧集
团 董 事 局 主 席 林 孝 发
说，“我们开展应用、
基础、理论重点创新研
发，迄今主导制定国际
标准20多项、国家标准
200多项，累计专利达2
万多项。”

勠力创新，加快升
级。近年来，福建全省
工业投资、技改投资年

均 分 别 增 长 1 5 % 、 1 6 %
，5年累计实施省重点技
改项目4700多项，总投
资近1.5万亿元。

传 统 产 业 改 造 升
级 ， 新 兴 产 业 集 链 成
群。海辰储能科技股份
有限公司是厦门市引入
的百亿元级产业项目，
专业从事储能电池研发
生产。落地厦门3年多，
海辰实现“从0到1”的
规模化量产及交付。“
一 期 项 目 产 线 全 部 投
产，二期项目首个厂房
已逐步进入试生产验收
阶段，三期仍将选择厦
门。”海辰储能总经理
王鹏程说，得益于厦门
的营商环境，公司已成
长为电力储能领域的优
质企业，“我们布局了
超2500项专利，涵盖材
料、装备、设计、系统

集成等方面。”
目 前 ， 福 建 正 着

力打造21个省级以上战
略性新兴产业集群，其
中宁德市动力电池集群
列入国家先进制造业集
群，5个产业集群入围首
批国家中小企业特色产
业集群。

在聚焦电子信息、
先进装备、石油化工、
现代纺织服装等产业的
同时，福建现代服务业
也 在 稳 步 迈 向 高 质 量
发 展 。 “ 去 年 实 现 服
务业增加值24955.45亿
元。”福建省发改委党
组成员、副主任张文洋
说，“经过与制造业融
合发展，福建33家企业
入选国家级服务型制造
示 范 企 业 ， 居 全 国 前
列。”

来源：人民日报 

福建加快现代化产业体系建设
石狮、南安等地发展快速推进

台 湾 国 安 局 长 蔡
明 彦 称 ， 现 阶 段 中 国
大 陆 要 发 动 战 争 ， 能
力还不够。

据 联 合 新 闻 网 报
道，蔡明彦星期三（7
月5日）接受YahooTV
专 访 时 说 ， 中 国 大 陆
对 台 湾 认 知 作 战 操 作
的 一 环 ， 是 通 过 网 络
讯 息 散 播 、 网 络 公 关
公 司 合 作 塑 造 声 量 ，
让 台 湾 在 政 策 讨 论 过
程 中 有 亲 中 的 声 音 ，
或符合北京的期待。

蔡 明 彦 说 ， 国 安

单 位 今 年 上 半 年 搜 报
的假讯息有1800件，明
显 增 加 ， 相 信 下 半 年
进 入 选 举 热 季 ， 会 有
更多假讯息。

他 说 ， 议 题 方
面 ， 有 些 假 讯 息 刻 意
塑 造 台 海 兵 凶 战 危 的
紧 张 气 氛 ， 有 些 旨 在
分 化 台 湾 与 国 际 合
作 ， 还 有 的 针 对 公 共
政 策 讨 论 ， 包 括 风 电
政 策 、 缺 蛋 问 题 、 农
业 供 销 等 ， 通 过 封 闭
群组散播。

蔡 明 彦 认 为 ，

战 争 与 和 平 的 讨 论 有
主 客 观 因 素 ， 主 观 上
或 许 有 人 认 为 兵 凶 战
危 ， 但 以 情 报 机 构 的
角 度 来 看 ， 客 观 情 况
是 ， 就 现 阶 段 来 说 ，
中 国 大 陆 要 发 动 战
争 ， 能 力 还 不 够 ， 毕
竟 发 动 战 争 成 本 非 常
高 ， 全 面 登 陆 作 战 不
容 易 ， 就 算 是 导 弹 攻
击 、 海 上 封 锁 ， 要 让
台 湾 第 一 时 间 屈 服 也
不容易。

蔡 明 彦 说 ， 由 于
发 生 战 争 的 可 能 性 不

高 、 中 国 大 陆 能 力 也
还 不 够 ， 在 北 京 拥 有
足 够 能 力 之 前 ， 对 台

湾 更 多 是 恫 吓 ， 而 不
是武力攻打。

台国安局长称北京发动战争的能力
还不够

图为去年8月4日“围台军演”期
间，解放军直升机飞过福建平潭上

空。（法新社）


